

## **Thelaziosis en un perro infectado en la comarca del Jerte tratado con Selamectina**

**Ramón González Jiménez**

[monbarco@hotmail.com](mailto:monbarco@hotmail.com)

**Tutores**

**Ana Ríos Boeta. Ignacio Mena Portero**

**Resumen:** La thelaziosis canina es una enfermedad que esta causada por nematodos del género *Thelazia* (orden Spirurida, Fam. Thelaziidae). La mayoría de las especies afectan al ganado vacuno, siendo menos frecuente que afecten a otros rumiantes (ovinos y caprinos), así como a équidos, y en menor medida a carnívoros (perros, zorros) y al hombre (es una zoonosis).

Sólo *Thelazia callipaeda* y *Thelazia californiensis* han sido descritas en carnívoros. La thelaziosis canina, era una parasitosis muy frecuente en el continente asiático, pero en las últimas décadas, está comenzando a ser una enfermedad emergente en los países del centro y sur de Europa. La forma larvaria (L1) utiliza como vector una mosca, la cual se infecta al ingerir las secrecciones oculares de los animales parasitados. Dentro de la mosca, la larva L1, pasa a L3, la cual vuelve al hospedador definitivo, en el cual se desarrolla hasta su forma adulta.

Nuestro caso hace referencia a un perro de raza mestizo, entero, de 12 años de edad que acude al Hospital Clínico Veterinario U.A.X. por blefaroespasmo, y protusión del tercer párpado. La exploración general del animal fue normal. En la exploración oftalmológica se observó una larva en el saco conjuntival al retraer el párpado. Posteriormente se empleó un colirio anestésico. El tratamiento consistió en la retirada manual de las larvas, y el uso de selamectina en spot-on. Los síntomas remiten a los 3 días. Se recomienda precaución por recidiva, recomendando el uso de selamectina como método profiláctico en periodos de riesgo.

Nuestro paciente estaba correctamente desparasitado externa e internamente. La prevención estándar no siempre resulta eficaz frente a una posible parasitosis. Los pocos casos descritos en España han sido localizados en la comarca de La Vera (Extremadura); mientras que nuestro paciente parece haber sido infectado en una excursión a la zona de Jerte (zona limitante con la provincia de Ávila).

Se ha descrito el uso de diferentes antihelmínticos para el tratamiento de la Thelaziosis, todos ellos con resultado satisfactorio.

El tratamiento con selemectina parece otra buena opción terapéutica para el tratamiento. Recalcar la importancia de realizar una adecuada anamnesis, lo cual facilita llegar a un correcto diagnóstico. Se debe introducir la thelaziosis, en nuestros diagnósticos diferenciales, frente a una conjuntivitis.

[Caso Clínico](#)  
[Comunicación Oral](#)

Recibido: 1 abril 2011.  
Aceptado: 4 abril 2011.